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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно, местами небольшие 
осадки в виде мокрого снега и мороси; местами слабый 
гололёд, на дорогах скользко; ветер юго-восточный, 
умеренный, местами порывистый; температура 
-1…+4.

10 февраля по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами умеренные осадки, преимущественно 
в виде дождя и мороси, днём местами гололедица; 
ветер юго-восточный, умеренный, местами порыви-
стый; температура ночью -4…+1, днём 0…+5, на юге 
области до +9.

11 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами умеренные осадки, преимущественно в виде 
дождя и мороси, днём местами гололедица, туман; 
ветер восточный, умеренный; температура ночью 
-4…+1, днём -1…+4.
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О спорт, ты жизнь!

Сергей лЬВоВ

Фото олега нАЗАрянА
Первые запомнились неза-

бываемыми пируэтами, вто-
рые – владением клюшкой. 
Следом прошли забавные 
весёлые старты для воспи-
танников школы-интерната 
№1, конкурс детского ри-
сунка «Я – олимпийский 
чемпион», победительницей 
и обладательницей главной 
награды в котором стала 
ученица школы №88 Ксения 
Логоцевич.

Праздник под девизом 
«Чемпионом может стать 
каждый!» приурочен к буду-
щим Олимпийским играм. 
В нём приняли участие про-
славленные воронежские 
спортсмены - Дмитрий Сау-

тин, Олег Горобий, Ирина 
Макогонова и другие олим-
пийцы. Генеральным партнё-
ром акции выступило ОАО 
«Ростелеком» при поддержке 
воронежской мэрии и Управ-
ления физической культуры 
и спорта Воронежской об-
ласти.

- Ровно через год все мы 
будем переживать и болеть 
за наших олимпийцев, - ска-
зал директор Воронежско-
го филиала «Ростелекома» 
Алексей Камышев. - Уверен, 
что такие акции, как «Зим-
ние Олимпийские старты», 
дадут возможность будущим 
чемпионам не только оценить 
красоту и величие спорта, но и 
самим окунуться в атмосферу 
состязаний и почувствовать 
вкус спортивных побед. 

Там будет чистая вода…
В Острогожском районе наблюдается положительная 

динамика по привлечению инвестиций – их ежегодный при-
рост составляет более 25 процентов. В настоящее время в 
муниципальную собственность оформлены большие площади 
невостребованных земель. Это повысило инвестиционную 
привлекательность района. Одним из важных вопросов в дан-
ный момент является реконструкция водоподъемной станции 
№4 в городе Острогожск. Глава района Сергей Хорошилов 
на встрече с губернатором Алексеем Гордеевым попросил 
включить этот объект в 2013 году в долгосрочную областную 
целевую программу «Чистая вода Воронежской области на 
период 2011-2017 годы».

Парковки для парковки
В ближайшие несколько лет власти города Воронежа 

планируют создать сеть многоуровневых парковок на местах 
автостоянок. Уже разработана схема их размещения, сообщили 
в пресс-службе мэрии города. Особое внимание будет уделено 
центру города: определены площадки для автопарковок 
на площади перед Дворцом спорта «Юбилейный» по ул. 
Карла Маркса (150 мест), ул. Студенческая, 17 (подземное 
пространство перед стадионом по ул. Фридриха Энгельса на 
250 мест), площадь Советская (560 мест), площадь перед ВГУ 
(300 мест), подземное пространство площади Никитина по  
ул. Пушкинская (1 200 мест).

Прозаик отмечен премией 
Российский литературный журнал «Наш современник» 

подвёл итоги конкурса на лучшие из опубликованных на его 
страницах в 2012 году произведений. В номинации «Проза» 
лауреатом стал известный писатель из Воронежа Иван Ев-
сеенко. Его повесть «Дмитриевская суббота» получила наи-
высшую оценку жюри. Премия от издания нашему земляку 
присуждается во второй раз - первую он получил ещё в 1987 
году за повесть «Однодворец Калашников».

в «курьере» – новый редактор
В редакции областной государственной газеты «Воронеж-

ский курьер» произошла смена руководства. На должность ис-
полняющего обязанности главного редактора назначен опыт-
ный журналист Борис Подгайный. Как сообщил заместитель 
руководителя департамента связи и массовых коммуникаций 
Воронежской области Илья Сахаров, смена главного редактора 
произошла по требованию учредителя. «Мы хотим вернуть 
газету читателям, сделать её серьёзным информационным 
ресурсом и усилить творческую составляющую издания», - 
подчеркнул Илья Сахаров. 

наука будет развиваться
Вчера в Кремле Владимир Путин вручил ежегодные пре-

зидентские премии в области науки и инноваций для молодых 
учёных. Лауреатами за минувший год стали пять исследова-
телей, работающих в областях биомедицины, органического 
синтеза, исследования элементарных частиц и изучения 
древнерусской культуры. Как сообщило ИТАР-ТАСС, глава 
государства подчеркнул два ключевых момента: «первое, не-
обходимо вернуть российской науке роль одного из ведущих 
институтов развития общества и экономики. И второе, мы 
должны обеспечить все возможности для достойной само-
реализации специалистов, работающих в научной сфере». По 
его словам, программа грантов будет продолжена, потому что 
она выдвигает на первое место именно фигуру самого учёного, 
а также вырастет финансирование государственных научных 
фондов. «В 2018 году их объем достигнет 25 миллиардов руб-
лей», - уточнил Президент.

Сто человек оказались под водой
В Бангладеш потерпел крушение паром, на борту которого 

находились более ста человек. Трагедия произошла на реке 
Мегхна в результате столкновения с другим судном. Как со-
общает ИТАР-ТАСС, спасено более сорока человек, судьба 
остальных пока не известна. Такие катастрофы в Бангладеш 
не редкость, так как и операторы судов, и пассажиры часто 
пренебрегают элементарными правилами безопасности.
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Субсидии региону 
Министром труда и социальной защиты РФ Максимом 

Топилиным подписан приказ «О распределении в 2013 году 
субвенций, предоставляемых из федерального бюджета бюд-
жетам субъектов Российской Федерации на осуществление 
переданных полномочий Российской Федерации по оказанию 
отдельным категориям граждан государственной социальной 
помощи в части предоставления при наличии медицинских 
показаний путевок на санаторно-курортное лечение, а также 
бесплатного проезда на междугородном транспорте к месту 
лечения и обратно».

- В Российской Федерации эти функции выполняют  22 субъ-
екта самостоятельно. Среди них и Воронежская область, - поясни-
ла депутат Госдумы РФ, член фракции «Единая Россия» Галина 
Карелова. – В соответствии с принятым приказом  Воронежской 
области предусматривается 54,644 млн. рублей. Они будут на-
правлены на санаторно-курортное лечение граждан льготных 
категорий, в том числе  участников Великой Отечественной 
войны и инвалидов.

Ещё одна субсидия из федерального бюджета в размере 30,265 
млн. рублей выделена Воронежской области на мероприятия про-
граммы по обеспечению доступности приоритетных объектов и 
услуг в приоритетных сферах жизнедеятельности инвалидов и 
других маломобильных групп населения. Субсидии на эти цели 
в текущем году получают 12 субъектов РФ, - прокомментировала 
депутат.

Встречи с депутатами
Губернатор  Алексей Гордеев встретился с депутатами  Государ-

ственной думы Федерального Собрания Российской Федерации 
Русланом Гостевым и  Аркадием Пономарёвым.

Руслан Гостев сообщил губернатору о проекте по трудо-
устройству представителей общества слепых, разработанном во-
ронежскими специалистами. Идея подразумевает задействование 
имеющейся у общества заводской площадки. Авторы проекта 
предлагают разместить на этой территории созданные специ-
ально под людей с ограниченными возможностями установки 
для очистки семян. 

В ходе беседы также шла речь о внешних связях Воронежской 
области. В частности, Руслан Гостев рассказал губернатору о 
своей недавней встрече в посольстве Ирана в России, в ходе ко-
торой дипломаты выразили заинтересованность в установлении 
торгово-экономических связей с Воронежской областью, главным 
образом в сфере сельского хозяйства.  

 Встреча с Аркадием Пономарёвым началась с поздравления  
с его новым статусом. Глава региона  порекомендовал ему рабо-
тать по тем направлениям, которые могут принести наибольшую 
пользу Воронежской области. В частности, губернатор предло-
жил Аркадию Пономарёву курировать такое направление, как 
сельское хозяйство.

– Это одна из самых значимых отраслей в стране, поэтому на 
федеральном уровне нужны люди, которые не понаслышке знают 
все имеющиеся здесь проблемы и могут способствовать более 
эффективному развитию аграрного сектора нашего региона, – 
отметил Алексей Гордеев.

Депутат, в свою очередь, проинформировал главу региона о 
том, что в соответствии с действующим законодательством пере-
дал бизнес в доверительное управление. При этом обязательства, 
которые возглавляемый им ранее холдинг брал по отношению к 
хозяйствующим субъектам, будут выполняться. 

ВеСтИ от депутАтоВ ГоСдумы 

елизавета ЦВетКоВа

ведущий методист Воронежского  
областного центра народного  
творчества. Фото автора

В Острогожском районе Воро-
нежской области и сегодня живут 
мастерицы, хранящие в памяти тех-
нологии изготовления старинной 
куклы, основным наполняющим 
компонентом которой является 
древесная зола. Зольная кукла 
была изучена сотрудниками Во-
ронежского областного центра на-
родного творчества и уникальная ее 
технология изготовления вошла в 
Каталог нематериального культур-
ного наследия народов Российской 
Федерации. 

Мастерица из села Шубное Ксе-
ния Лахина открыла сотрудницам 
ВОЦНТ свои секреты. Восьмиде-
сятишестилетняя Ксения Кирил-
ловна делилась детскими воспоми-
наниями, используя самобытный 
местный язык: 

- Тады ж голые, босые и голодные 
были. Это сейчас дети балованные, 
а в те времена кукол берягли чуть 
не унукам. Раньше кукол шили из 
старых тряпок. Кто ж тебе новые 
дасть, дадуть что негожа - рубаха 
порвется, юбка - так собирали. 

Действительно, в старину ма-
териалом служили фрагменты 
обветшалой одежды родителей, в 
результате чего готовая кукла хра-
нила тепло и образ семьи, связывала 
ребенка с миром взрослых. 

И вот на глазах современных 
людей рождалась сказка. Мастери-
ца достала золу из печи, насыпала 
ее на тряпочку, взбрызнула не-
сколько раз водой. Зола размякла, 
стала податливая и мягкая, как 
глина. Ксения Кирилловна начала 
делать голову куклы. Завернутый 
ком золы в небольшой кусочек 
ткани сформировала в форме шара 
и зафиксировала в районе шеи по-
лоской тряпицы. Далее влажную 
голову необходимо подсушить, а 
затем обернуть белым миткалем и 
пришить к туловищу. Мастерица 
продолжала рассказывать: «Шили 
мешочек, а туды - хлопья от конопи 
(конопли), вот и получалась туша 
(туловище) куклы. Тады ж ваты не 
было!». 

Когда зольная голова подсо-
хла, все детали куклы уже были 
готовы: «туша», руки – в виде 
скрученных полосочек ткани и 
одежда, повторяющая элементы 
традиционного костюма села 
Шубное. Осталось сшить все де-

тали и нарядить готовую куклу в 
шерстяную черную юбку, рубаху, 
платок и завеску. 

- Раньше куклам и косы делали. 
У лошадей гриву обрежут. С овцы 
она какая будя? А надо ж подлинь-
ше, чтоб ленту подвязать. А как 
куклу сделают, так и мужичка ей 
надо и кукленка. Как жа, мать есть 
- а детей ня будя? Один вот помень-
ше, другой поболе, - продолжала 
вспоминать мастерица. 

По мнению современных иссле-
дователей, во время игры с куклами 
ребенок постигал мир, примеряя 
на себя разные роли, учась модели 
поведения, принятой у взрослых. 
В детских забавах проигрывались 
различные жизненные ситуации, 
многообразные праздничные обря-
довые действия. Через кукольный 
мир ребенок входил в жизнь полно-
правным членом общества. 

Ксения Кирилловна делилась 
своими воспоминаниями: «Ма-
леньких куклят в лапоть посодють 
и катают по избе. А если поболее 
кукла, так снопы из травы нарвём, 
подвяжем - куклы везут молотить. 
Что старые делали, то и сабе». 

Зольная кукла участвовала и во 
взрослых обрядах. В старину в селе 
Шубное во время свадебного обеда 
невесте вручали подарок. Она долж-
на его «принародно» посмотреть. 
Подарок был закутан, завернут, а 
в нем – зольная кукла как символ 
домашнего очага и хорошего здо-
рового потомства.

Чудо, рождённое  
из золы

Субботняя встреча | Русская традиционная кукла считается одним  
из самых загадочных символов России

Это не просто детская игрушка, но и неотъемлемый атрибут 
древних обрядов. С незапамятных времён мастерами было 
освоено искусство изготовления таких кукол, вобравших в 
себя все культурные традиции и обычаи. 

в четверг на площади Ленина в воронеже прошли 
«Зимние олимпийские старты» для воспитанников 
спортшкол и интернатов, а также студентов город-
ских вузов. Было шумно от крепкой поддержки 
болельщиками своих и интересно: выступления 
юных фигуристов и хоккеистов вызывали у много-
численных зрителей восхищение. 

Мастер-класс от игрока ХК «Буран» Алексея Князева.

Валерий КаЗаноВ

В Воронежской области 
ежегодно проводится конкурс 
инновационных проектов «Ку-
бок инноваций». С нынешнего 
года принято решение подво-
дить его итоги 8 февраля – в 
День российской науки. По-
лучить губернаторские гранты 
нашлось немало желающих: 
на конкурс было подано 116 
заявок из одиннадцати вузов 
Воронежа. Важно, что к уча-
стию допускались молодые 
учёные, студенты, чей возраст 
не превышал 40 лет.

Строгая комиссия, а в неё 
вошли видные деятели во-
ронежской науки, а также 
ведущие специалисты про-
мышленных предприятий,  
выбрала девять лучших про-

ектов. Чтобы победить, нужно 
было не только доказать инно-
вационность своей идеи перед 
членами жюри, но и убедить 
местных промышленников, 
что её хоть сегодня можно 
применить в производстве. 
Одним из главных критериев 
отбора проектов стала воз-
можность их коммерческого 
внедрения. Эксперты, оцени-
вающие проекты, отмечают, 
что повысилось не только их 
количество, но и качество в 
части научно-технической 
проработки и потенциала 
коммерциализации.

Губернатор Алексей Гор-
деев, поздравив победителей 
конкурса, подчеркнул, что 
Воронеж входит в пятёрку 
столичных городов Россий-
ской Федерации по своему 

научному  и образовательному 
потенциалу. 

- Начиная этот конкурс, 
мы  хотели решить несколько  
задач, - отметил глава региона. 
- Во-первых, ещё раз доказать, 
что вузы могут стать научны-
ми центрами, что соответству-
ет современным тенденциям 
в мире. Во-вторых,  сориен-
тировать молодёжь на то, что 
обучение в вузе - это не просто 
получение знаний и диплома, 
а возможность научиться на-

ходить место в экономической 
жизни страны. Сегодня знания 
и новации – это главный по-
тенциал любого общества и 
государства. 

Какими же проектами мо-
лодые воронежские учёные 
покорили жюри? В двух словах 
о них не расскажешь. Заве-
дующий научно-технической 
лабораторией Воронежского 
государственного технического 
университета (ВГТУ)  Алексей 
Кудрин, например, завоевал 

первое место за разработку 
новой технологии получения 
однонаправленных препрегов 
на основе углеродных волокон 
и клеевых связующих с целью 
снижения себестоимости из-
готовления деталей и агрегатов 
из ПКМ авиационного назначе-
ния. Вторым стал доцент кафе-
дры ВГТУ Павел Солженикин, 
который представил проект 
«Конденсационный фильтр 
для очистки промышленных 
газовых потоков и выбросов».  
А третье место поделили также 
представители ВГТУ – Свет-
лана Шмакова и Александр 
Калгин.  Неудивительно, что 
самым инновационным вузом 
- победителем в общем зачёте 
- по итогам конкурса признали  
ВГТУ. 

- Технический университет 
всегда шёл по пути подготов-
ки именно востребованных 
специалистов, которые могли 
бы реально отвечать совре-
менным задачам, -  подчер-
кнул ректор ВГТУ Владимир 
Петренко после получения  
«Кубка инноваций».

Поощрительных грантов 
удостоились сразу пять че-
ловек. Среди них начальник 
лаборатории ВУНЦ ВВС 
России «Военно-воздушная 
академия имени профес-
с о р а  Н . Е . Жу к о в с к о г о  и 
Ю.А.Гагарина» капитан Алек-
сандр Ломовских. Вместе со 
своими подчинёнными он 
разработал устройство, позво-
ляющее улучшить эксплуата-
ционные свойства моторного 
топлива. Автомобильным 
активатором уже заинтере-
совались эксплуатанты ав-
тотехники. Грант в 75 тысяч 
рублей  Александр предпола-
гает направить на дальнейшие 
исследования. 

В заключение губерна-
тор предложил ректорам 
воронежских вузов, при-
сутствующим на церемонии 
награждения,  развивать си-
стему поощрения наиболее 
талантливых студентов и сту-
денческих научных обществ, 
добившихся значительных 
результатов в прикладной 
науке.

Рынок инноваций
Власть | Правительство Воронежской области продолжает поддерживать талантливую молодёжь
вчера в областном правительстве состоялась тор-
жественная церемония награждения победителей 
ежегодного межвузовского конкурса инновационных 
проектов «кубок инноваций».  они получили денежные 
гранты в размере от 75 до 300 тысяч рублей и дипломы 
из рук губернатора алексея Гордеева.

Основная программа III Международного Платоновского 
фестиваля искусств пополнилась спектаклями Михайловского 
театра из Санкт-Петербурга и московской труппы «Практика» 
под руководством Эдуарда Боякова. Об этом на рабочем сове-
щании у губернатора Алексея Гордеева по вопросам подготовки 
к фестивалю сообщил его директор Михаил Бычков. Продажа 
билетов начнётся 11 февраля. По словам Бычкова, основными 
площадками станут театр оперы и балета, художественный му-
зей имени И.Н.Крамского и филармония. Губернатор утвердил 
общий план организационно-технических мероприятий по под-
готовке и проведению фестиваля и поручил руководителям про-
фильных департаментов и управлений правительства области в 
течение недели представить отдельный план ремонта помещений 
главных объектов фестивальной программы. 

виталий ЧЕрников.

Билеты на Платоновфест

Интерес к конкурсу со стороны вузов Воронежской  
области ежегодно растёт.
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В зоне особого 
внимания
Почти год назад правительство 
Воронежской области начало 
осуществлять меры по господдержке 
шести сельских районов, имеющих 
низкий уровень экономического развития. 
Насколько изменилась ситуация?

Александр КАЖИКИН

В ушедшем в историю ми-
нувшем году 71 жидкостный 
ракетный двигатель (ЖРД) 
разработки КБХА обеспечил 
26 запусков космических ракет 
с территорий трех государств: 
России, Казахстана и Франции. 
При этом ни один не подвёл. 
Такой результат стал следстви-
ем большого объёма работ по 
повышению надёжности и ка-
чества изготовления серийных 
двигателей РД-0110 для косми-
ческой ракеты «Союз», а также 
двигателей 14Д23 для ракеты-
носителя «Союз-2.1б». В октя-
бре 2012-го в рамках совмест-
ной российско-французской 
программы с экваториального 
космодрома Куру во Фран-
цузской Гвиане был успешно 
проведён очередной запуск 
ракеты «Союз СТБ», в составе 
которой двигатель 14Д23 обе-
спечил вывод в космическое 
пространство двух спутников 
европейской навигационной 
системы Галилео.

Конструкторское бюро не 
живёт одними прежними за-
слугами. За прошедший год 
коллектив КБХА немало про-
двинулся в отработке новых 
ракетных двигателей, уже обе-
спечивших себе место в составе 
перспективных российских 
космических ракет. 

К  п р и м е р у,  в  н о я б р е  
2012-го была завершена на-
земная экспериментальная 
отработка нового двигателя, 
предназначенного для ис-
пользования в составе первой 
ступени лёгкой космической 
ракеты «Союз-2.1в» разработ-
ки Государственного ракетно-
космического центра «ЦСКБ-
Прогресс» (г. Самара). Этот 
двигатель создан коллективом 
КБХА в кооперации с Воро-
нежским механическим заво-
дом в условиях ограниченного 
финансирования и в сжатые 
сроки – за два года после по-
лучения проекта технического 
задания. Впереди – испытания 
двигателя в составах блока и 
ракеты.

На стадии завершения так-
же находится отработка нового 
ракетного двигателя, предна-
значенного для использования 
в составе универсального ра-
кетного модуля УРМ-2 семей-
ства космических ракет «Анга-
ра» (разработки Московского 
ГКНПЦ им. М.В. Хруничева). 
В испытательном комплексе 
предприятия успешно про-
ведены его ускоренные клима-
тические испытания, а также 
мероприятия по повышению 
надёжности и качества сопел. 
Их готовили одновременно по 
программам для двигателей 
ракет «Союз-2.1б» и «Ангара». 
Эффективность работ под-
тверждена экспериментально: 
один из двигателей уже успеш-
но прошел четыре огневых 
испытания на стенде КБХА с 
суммарной наработкой 3000 
секунд (более 10 летных ре-
сурсов).

Имея богатый опыт в водо-
родной тематике, предприятие 
продолжает разрабатывать 
ракетные двигатели на высоко-

эффективном экологически чи-
стом кислородно-водородном 
топливе. В 2012 году КБХА 
изготовило первый экземпляр 
кислородно-водородного ра-
кетного двигателя, предна-
значенного для разгонного 
блока тяжелого класса ракеты 
«Ангара-А5». Его основное 
преимущество в том, что он 
способен работать по безгене-
раторной схеме, что существен-

но повышает надёжность. За 
прошедший год с этим двига-
телем выполнен ряд экспери-
ментов. В ноябре на огневом 
стенде предприятия прошло 
первое длительное огневое ис-
пытание двигателя (отработал 
600 секунд на номинальном 
режиме). В том же месяце 
впервые в России на данном 
двигателе были успешно про-
ведены огневые испытания 
ЖРД с перспективной вы-
сокоэффективной лазерной 
системой зажигания. Всего за 
год выполнено десять огне-
вых испытаний кислородно-
водородного двигателя, в ходе 
которых решен комплекс задач 
по его отработке.

На предприятии выпол-
няется ряд других научно-
исследовательских и опытно-
конструкторских работ. В их 
числе создание кислородно-
метанового ракетного двигате-
ля, который будет использован 
в перспективной отечествен-
ной многоразовой ракетно-
космической системе. Метан 
– дешёвое горючее, которым 
Россия располагает в огромных 
объемах, поэтому в будущем 
он сможет прийти на смену 
традиционному кислородно-
керосиновому ракетному 
топливу. Также в КБХА на-
чались испытания опытной 
универсальной модульной 
экологически чистой водо-
родной паротурбинной энер-
гоустановки, предназначенной 
для топливно-энергетической 
отрасли, ведётся разработ-
ка ещё одного кислородно-
керосинового ракетного дви-

гателя для ракеты «Ангара» и 
другой техники. 

В конце года на предпри-
ятии впервые изготовлены 
образцы электроракетных 
двигателей. Их преимущество 
в том, что способны разго-
нять космические аппараты до 
больших скоростей в дальних 
межпланетных перелётах. 
На 2013 год запланировано 
проведение испытаний дви-
гателей, а также дальнейшее 
развитие данной тематики в 
рамках совместных проектов 
с профильными институтами 
и предприятиями ракетно-
космической отрасли.

По итогам прошедшего года 
запланированный объём произ-
водства товарной продукции в 
КБХА полностью выполнен и 
превысил аналогичный пока-
затель 2011 года на семь про-
центов. При этом увеличены 
производительность труда 
и средняя зарплата, а так-
же реализованы мероприя-
тия по совершенствованию 
производственно-технического 
и кадрового потенциалов.

Наступивший 2013 год зна-
менателен для коллектива 
КБХА не только 110-летним 
юбилеем со дня рождения осно-
вателя предприятия Семёна 
Косберга. Программа россий-
ских космических запусков с 
использованием воронежских 
двигателей обещает быть ещё 
более интенсивной. Кроме того, 
в 2013 году специалисты КБХА 
имеют все шансы принять уча-
стие в первых лётных испыта-
ниях новых космических ракет 
«Союз-2.1в» и «Ангара».

Конструктивно мыслят!
Итоги года | У КБХА есть все шансы участвовать в первых лётных испытаниях новых космических ракет «Союз-2.1в» и «Ангара»
В наступившем году Конструкторское 
бюро химавтоматики и все, кто помнит и 
чтит воронежских первопроходцев кос-
монавтики, отметят знаменательную дату 
– 110 лет со дня рождения выдающегося 
конструктора авиационных и ракетных 
двигателей, основателя КБХА, Героя Со-
циалистического Труда Семёна Ариевича 
Косберга. Под его руководством воронеж-
цы создали ракетные двигатели, с помо-
щью которых Советский Союз впервые в 
мире совершил облёт и фотографирование 
обратной стороны Луны, исторический по-
лёт на орбиту Земли первого космонавта 

планеты Юрия Алексеевича Гагарина, за-
пуски автоматических станций к планетам 
Солнечной системы. Благодаря Семёну 
Косбергу Воронеж на долгие десятилетия 
стал одним из центров отечественного 
ракетного двигателестроения. В наши дни 
космонавтика превратилась в обыденную 
действительность, но работники КБХА по-
прежнему стремятся применять в работе 
главные принципы Косберга: смелость в 
конструкторских решениях, инициативу 
в поиске новых направлений, доведение 
всех разработок до воплощения в металле 
и внедрения в эксплуатацию.

Запуск ракеты «Союз-СТБ» 
с двигателем КБХА.
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интегРация

Виктор ШЕВЧЕНКО

Как уже сообщала «Ком-
муна», в конце января в об-
ластном центре побывала бе-
лорусская делегация во главе 
с председателем Гомельского 
городского исполнительного 
комитета Петром Кириченко. 
В состав делегации входил 
генеральный директор «Гом-
сельмаша» - он и приехал в 
Воронеж с той целью, чтобы 
посетить «Воронежсельмаш» 
и установить с ним взаимовы-
годные контакты. 

Визит оставил наилучшие 
впечатления у обеих сторон, 
они пришли к выводу, что  
машиностроители городов-
побратимов накопили  заслу-
живающий внимания опыт 
работы в рыночных условиях, 
им есть чему поучиться  друг 
у друга. 

 «Воронежсельмаш» на-
мерен создать площадку 
для организации опытных 
научно-исследовательских 
конструкторских работ. Это 
должно способствовать осу-
ществлению планов руковод-
ства предприятия, имеющего 
серьезный научный потенци-
ал, по началу производства 
самых современных машин 
мирового класса, в частности, 
оптоволоконного лазерного 
сепаратора.

Кроме того, завод пла-
нирует организовать центр 
аддитивных технологий. Это 
технологии получения дета-
ли посредством добавления 
материала в отличие от уда-
ления при традиционных 
технологиях механообра-
ботки. Аналитики рассма-
тривают степень внедрения 
аддитивных технологий в 
материальное производство 
как надежный индикатор ре-
альной индустриальной мощи 
государства.

Кстати, для воплощения 
этих планов предприятию 
потребуется помощь феде-
рального центра. Кроме того, 
ООО «Воронежсельмаш» 
будут необходимы субсидии 

из федерального бюджета 
для компенсации процентной 
ставки по кредиту, полученно-
му на строительство нового 
завода (введен в эксплуата-
цию 26 сентября 2012 года на 
территории индустриального 
парка «Масловский»). Руко-
водство завода намерено об-
ратиться с соответствующими 
письмами в Министерство 
промышленности и торговли 
РФ. Планы развития ООО 
«Воронежсельмаш» одобря-
ет губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев. Он 
дал поручение руководителю 
департамента промышлен-
ности и транспорта Алексею 
Беспрозванных оказывать  по-
мощь руководству завода.  

Х о р о ш и е  п е р с п е к -
тивы имеет и компания 
«Гомельсельмаш».К примеру, 
нашим землякам было не-
безынтересно узнать, что эта 
компания производит одно-
временно (!)  более сорока 
видов сельхозмашин и адапте-
ров под брендом «Палессе» в 
соответствии с современными 
агротехнологиями выращи-
вания сои, рапса, картофеля, 
кукурузы на зерно и других 
культур.

Пётр Кириченко полагает, 
что именно с «Воронежсель-
машем» и «Гомельсельмашем» 
будет связан один из первых 
контактов между промышлен-
ными субъектами Воронежа 
и Гомеля.

 Вообще же председатель 
горисполкома второго по 
величине областного центра 
Белоруссии (после Минска) и 
глава города Воронежа Сергей 
Колиух подписали соглаше-
ние о сотрудничестве в сфере 
муниципального управле-
ния, экономики, производ-
ства, торговли, образования, 
культуры и спорта между 
породнившимися городами 
сроком на пять лет. Как со-
общает пресс-служба воро-
нежской мэрии, соглашение 
будет  продлеваться каждое 
последующее пятилетие. 

Задружили  
с белорусами
Машиностроители двух городов-
побратимов – Воронежа и Гомеля  –  
налаживают деловое содружество

Виктор ШЕВЧЕНКО

Похоже, сегодня менее ак-
туально звучит заявление, 
сделанное губернатором Алек-
сеем Гордеевым на совещании 
годичной давности: «Следует 
остановить упадок сельских 
территорий. К сожалению, 
этот факт имеет место».

- В вошедших в зону осо-
бого внимания районах - Бу-
турлиновском, Верхнема-
монском, Кантемировском, 
Петропавловском, Репьевском 
и Терновском - оживление 
налицо,- говорит руководи-
тель областного департамента 
экономического развития 
Анатолий Букреев. – На-
пример, Бутурлиновский и 
Верхнемамонский районы 
улучшили свои позиции по 
объёму отгруженных товаров 
и обороту организаций. Воз-
росли доходы в Бутурлиновке, 
Кантемировке, Петропавлов-
ке, Терновке.

Речь о доходах и объёмах 
идёт не случайно: департамент 
ведёт работу по формиро-
ванию особых условий для 
развития бизнеса в названных 
районах. В итоге за весь 2012 
год «подшефная» шестёрка 
заявила к реализации 30 ин-
вестиционных проектов с об-
щим объёмом инвестиций на 
сумму свыше 16 миллиардов 
рублей, тогда как в предыду-
щем году таких проектов вовсе 
не было.

Для тех, кого интересует 
картина в целом, цитируем 
Анатолия Букреева. На оче-
редном еженедельном сове-

щании в областном правитель-
стве он сказал:

- Сегодня полностью сфор-
мирована необходимая норма-
тивная база, для этих районов 
практически до нуля снижен 
уровень софинансирования 
по областным субсидиям, обе-
спечено приоритетное финан-
сирование в рамках областной 
программы по ряду социаль-
ных и инфраструктурных 
проектов. Кроме того, завер-
шается разработка дорожной 
карты инвестора по реализа-
ции проектов на территории 
этих районов для получения 
мер государственной под-
держки.

А какие проблемы есть? 
Главная из них, по словам 
руководителя департамен-
та экономического разви-
тия,- это неготовность самих 
районов в полном объёме 
воспользоваться открыв-
шимися возможностями. 
Допускаются задержки с раз-
работкой проектно-сметной 
документации, порою му-
ниципалитеты слабо прора-
батывают инвестиционные 
предложения.

Конечно же, все шесть 
районов и впредь будут в зоне 
особого внимания областного 
правительства, а экономисты 
уже предлагают распростра-
нять налоговые преференции 
не только на инвесторов, но 
и на предприятия, осущест-
вляющие свою деятельность 
в этих районах, если они 
направят высвободившиеся 
ресурсы на развитие произ-
водства…

Работа над весом
В Воронежской области появятся два стаци-
онарных поста весового контроля. Работы 
по их установке ведутся на автомагистралях 
М-4 «Дон» в районе села Новоживотинное 
и А-144 «Курск-Воронеж-Борисоглебск» в 
районе села Латное.

Татьяна ПЕТРЕНКО

С августа прошлого года в нашем регионе рабо-
тают три передвижных лаборатории, позволяющие 
взвешивать транспортные средства общей нагруз-
кой на ось до 25 тонн, оборудованы 37 площадок 
для проведения весового контроля. За это время 
составлено 473 акта о превышении весовых огра-
ничений на автомобильных дорогах. 

В целом по итогам прошлого года количество 
обращений о выдаче разрешений на перевозку тяже-
ловесных грузов по автомобильным дорогам нашего 
региона увеличилось на 70 процентов по сравнению 
с предыдущим годом, а в период с августа по де-
кабрь 2012-го их количество увеличилось на треть. 
Такие данные привёл руководитель Управления 
автомобильных дорог и дорожной деятельности 
Александр Трубников на заседании правительства 
Воронежской области.

Губернатор Алексей Гордеев отметил, что нужно 
обратить внимание не на количество составленных 
актов и полученных штрафов, а на состояние дорог. 
В первую очередь необходимо узнать, как механизм 
контроля за весом транспорта отразился на сохран-
ности дорожного полотна. Он добавил, что пока не 
увидел результативности этой работы. «Владелец 
перегруженного транспорта получил разрешение 
или заплатил штраф и поехал дальше, разрушая 
дорогу», - сказал глава региона.

Алексей Гордеев поручил контрольному управ-
лению проверить эффективность работы системы 
весового контроля и пообещал в ближайшее время 
вернуться к этому вопросу.

Осваивают  
новые маршруты
С переходом на летнюю программу геогра-
фия полётов, выполняемых на Ан-148-100Е, 
существенно расширится, заявляют в ОАО 
«Авиакомпания «Ангара». 

Валерий СЕВЕРНый

Напомним, в конце 2012 года в рамках контракта 
между ВАСО (входит в ОАО «ОАК»), авиакомпа-
нией и лизинговой компанией «Ильюшин Финанс 
Ко.» переданы три новых ближнемагистральных 
пассажирских самолёта.

Уже 20 декабря ОАО «Авиакомпания «Ангара» 
начала их эксплуатацию. Первый рейс Ан-148-
100Е воронежской сборки произвёл по маршруту 
Иркутск – Новосибирск – Мирный – Новосибирск 
– Иркутск. На сегодняшний день воздушные 
лайнеры совершили 72 рейса. Средняя продолжи-
тельность перелётов – два часа. На одну машину 
приходится около 30 часов полёта. В ближайшее 
время Ан-148-100Е планируется задействовать 
по маршрутам Новосибирск – Благовещенск, Но-
восибирск – Мирный, Иркутск – Новосибирск, 
Иркутск – Якутск.

По сообщению представителей авиакомпании, 
с момента ввода в эксплуатацию воронежские 
авиалайнеры не получили ни одного нарекания. 
Напомним, что на самолетах Ан-148-100Е, предна-
значенных для авиакомпании «Ангара», специали-
стами ВАСО выполнен дополнительный комплекс 
работ по подготовке авиалайнеров к эксплуатации 
в условиях Восточной Сибири. 

В частности, была установлена дополнительная 
защита в нишах шасси, что позволяет эксплуатиро-
вать самолёты на аэродромах любого типа, а также 
при низких температурах. Воздушные суда также 
были доработаны с учётом современных требо-
ваний ИКАО и Евросоюза. На них установлена 
система предупреждения опасного сближения в 
воздухе. 

Борис ВАулИН

В течение последних двух 
десятилетий сфера ЖКХ стала 
самой непредсказуемой в жизни 
россиян.

 До недавнего времени, напри-
мер, единственной квитанцией, 
которая не вызывала сомнений у 
жителей многоквартирных домов, 
была плата за электроэнергию. У 
большинства граждан в квартирах 
стоят электросчётчики: сколько 
электроэнергии сжег, за столько 
и заплатил. Энергетики решили, 
что подобные расчёты слишком 
просты, и решили внести в общую 
путаницу свою долю. Придумали 
к поквартирным некие общедо-
мовые расходы электроэнергии 
и в них включили приборы осве-
щения мест общего пользования 
дома и придомовой территории, 
автоматические запирающие 
устройства, усилители телеантенн 
коллективного пользования, си-
стемы противопожарной автома-
тики и дымоудаления, технологи-
ческие потери и отдельно работу 
лифтового оборудования. Теперь 
в одних случаях эти «общедомо-
вые нужды» (ОДН) включаются 
в общие платёжки управляющих 
компаний, в других районах энер-
госбытовая компания тискает для 
них свою платёжку.

 У воронежцев голова кругом 
идёт. Да и как ей не закружиться, 
когда на эти ОДН определено по 
14 кВт/ч в месяц с каждого жиль-
ца. Но вот получает жительница 
воронежской улицы Богатыр-
ской А.И.Пономарёва очередную 
квитанцию и глазам не верит: 
ТСЖ «Отрожка» требует с неё 
оплату за 20 кВт/ч. Пенсионных 
денег у Анны Ивановны в обрез, 
и не успела она валидол принять, 
как получает квитанцию от ОАО 

«ВЭСК», а там значится, что она 
обязана заплатить за общедомо-
вые расходы 63 рубля 50 копеек. 
Женщина просит помощи у Фе-
деральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей, 
но получает ответ, что «вопросы, 
связанные с порядком проведе-
ния расчетов с потребителями 
за предоставленные жилищные и 
коммунальные услуги, не входят 
в компетенцию Роспотребнадзо-
ра». Анна Пономарёва обращает-

ся в управу Железнодорожного 
района и просит ответить: почему 
к одному кубометру горячей 
воды, который, по данным счёт-
чика, она использовала за месяц, 
ей добавили ещё 0,38 куба на 
эти пресловутые общедомовые 
нужды? Куда уходят эти сотни 
кубометров воды от каждого 
дома? Ответ прост и незатейлив: 
правила установлены постанов-
лением правительства. 

Кто же, в конце концов, может 
дать честные ответы рядовым 
гражданам? Финансирование 
нынешней российской медицины 
выстроено по принципу: «Здоро-
вый платит за больного». В здра-
воохранении это имеет смысл. 
Но до каких пор в коммунальной 
службе страны будет процветать 
бессмыслица? Почему законо-
послушные граждане, которые по 
счётчикам аккуратно оплачивают 
свои расходы, должны ещё пла-
тить и за тех, кто без всякого учёта 
вольно льёт воду, кто «реконстру-
ирует» свои электросчётчики так, 
что они крутятся в обратном на-

правлении, у кого в квартирах на 
двух зарегистрированных жиль-
цов приходится добрый десяток 
тихо живущих квартирантов. До 
каких пор мы будем оплачивать 
всё это скрываемое воровство 
воды, газа, электричества? До тех, 
пока тупо платим по квитанциям, 
не интересуясь, за что платим? До 
тех, пока игнорируем созываемые 
общие собрания жильцов, считая, 
что «от них нет никакого толка». 

Жительница улицы Комаро-
ва Т.С.Жигалина долго терпела 
самоуправство УК, но когда за 
отсутствовавшую в июне горячую 
воду получила платёжку на 1198 
рублей, не смогла выдержать и 
отнесла иск в мировой суд. К 
сожалению, тех, кто решается на 
судебные тяжбы, пока ещё край-
не мало. А ведь именно иски не 
столько за материальный ущерб, 
сколько за моральный вред на 
тысячи и тысячи рублей, отбили 
бы у коммунальщиков тягу к по-
стоянным припискам.

Десятки яростных писем и 
телефонных звонков, например, 
по поводу оплаты этих искус-
ственно придуманных «общедо-
мовых нужд» понять можно. Ни-
что так не раздражает человека, 
как ясное понимание того, что 
за твой счёт кто-то откровенно 
и нагло наживается. Рядовой 
квартиросъемщик неспособен 
понять многострочные формулы 
потребления, которыми работ-
ники управляющих компаний 
начинают «пудрить» ему мозги, 
если он захочет выяснить: почему 
платит значительно больше, чем 
должен по счётчику или куда 
деваются сотни рублей, которые 

он ежемесячно перечисляет на 
содержание и текущий ремонт 
дома, хотя этого ремонта не было 
в доме лет десять уже? 

…Когда у жителей дома №34 
по улице Богатырской терпе-
ние окончательно лопнуло, они 
решили написать письмо в по-
лицию и попросили проверить 
деятельность председателя ТСЖ 
«Отрожка» и одновременно ди-
ректора ООО «Жилой массив» 
Федора Отрокова. Потому что 
когда добропорядочные пла-
тельщики коммунальных услуг 
узнали, что они должны постав-
щикам этих услуг 8 миллионов 
89 тысяч рублей, их едва ин-
фаркт не хватил. Возбуждённые 
граждане задавали друг другу 
вопрос: откуда мог взяться столь 
гигантский долг? – и, естествен-
но, не могли дать на него ответа. 
Потом стали вспоминать: кто 
же избирал гражданина Отро-
кова на эту должность, и тоже 
вспомнить не могли. Рассчиты-
вали, что правоохранительные 
органы помогут им разобраться 

в этой истории, но через неделю 
старший лейтенант полиции 
отдела №1 по городу Воронежу 
А.В.Ерёмин бодро сообщил со-
мневающимся, что означенный 
гражданин Ф.Ф.Отроков чист 
как слеза ребёнка и даже при-
знаки преступления в его дей-
ствиях отсутствуют. И хотя при 
этом проверяющий не получил 
ответов ни от ресурсоснабжаю-
щих организаций, ни от службы 
судебных приставов, ни от нало-
говой службы – в возбуждении 
уголовного дела он отказал. 
Такая вот борьба с коррупцион-
ными явлениями.

Странная у нас жизнь. Частные 
предприниматели, пришедшие на 
коммунальный рынок, не могут 
его поделить, не могут начать 
нормальную работу и стараются 
урвать при этом многие миллионы 
рублей. Вместо того, чтобы дать 
жесткий отпор таким методам 
работы, исполнительная власть 
предпочитает наблюдать, как 
появляются двойные и тройные 
квитанции за одни и те же услу-
ги, как жильцов первых этажей 
заставляют платить за пользова-
ние лифтом, как коммунальные 
платежи начисляют не на число 
проживающих в квартире, а на 
квадратные метры в ней. Сколько 
же предприимчивых сограждан 
живут в своё удовольствие за 
наши с вами коммунальные от-
числения?

Единственно, что хорошо по-
лучается у чиновников, так это 
регулярный подъём платы за 
услуги ЖКХ. Несколько дней на-
зад редакция «Коммуны» попыта-
лась выяснить: как складывались 
тарифы прошлого года и что ждёт 
воронежцев в наступившем 2013 
году? Руководитель управления 
по государственному регулиро-
ванию тарифов Воронежской 
области С.Н.Попов ответил без 
задержки. 

Оказывается, во втором полу-
годии 2012 года тарифы на элек-
троэнергию увеличились на 5,4 
процента, на природный газ – на 15 
процентов, на тепловую энергию 
сначала на 6, а с сентября 2012-го 
ещё на 4,8 процента. Повышение 
тарифов на водоснабжение и водо-
отведение сначала увеличили тоже 
на 6, а через два месяца ещё на 5,4 
процента. В первом полугодии 
нынешнего года предполагается, 
что тарифы увеличиваться не бу-
дут. Зато во втором полугодии на 
электричество увеличатся на 13,8 
процента, на тепловую энергию на 
12, а на водоснабжение и водоот-
ведение на 8,9. О реальных темпах 
роста цен мы узнаем через год. 

В связи с многочисленными 
письмами читателей в редакцию 
возникли вопросы к руководи-
телю Главного управления ЖКХ 
области В.Ю.Кстенину. К сожа-
лению, Вадим Юрьевич ответил, 
что «с представителями СМИ не 
встречается и никаких ответов на 
вопросы не даёт».

Игры в молчанку
Почта редакции | Цены на коммунальные услуги растут едва ли не ежемесячно,  
но большинство воронежцев не понимают, за что они платят 

Отстаивать свои интересы в суде готовы единицы воронежцев.
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Ничто так не раздражает человека,  
как ясное понимание того, что за твой счёт  

кто-то откровенно и нагло наживается. 
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Казус

Кто же из людей, особенно 
женщин, не мечтает о ров-
ных, красивых зубах. К со-
жалению, природа не ко всем 
благосклонна. Обидела она и 
Алёну, искривив немножко 
пару зубов. Конечно же, мож-
но было существовать так и 
дальше, ведь ей уже далеко за 
тридцать, но, насмотревшись 
голливудских фильмов, где у 
героинь белоснежные улыб-
ки, на звёзд российского шоу-
бизнеса, она начала как-то 
смущаться своей улыбки.

«Если вы стремитесь к 
совершенству, то не откла-
дывайте это на завтра!», - 
рекомендовал рекламный 
щит. Алёна согласилась с 
рекомендацией стоматологов 
и не замедлила с визитом к 
ортодонту.

Через короткое время ей 
установили модный на се-
годняшний день, так сказать, 

брекет, объяснив, что бывает 
нарушение произношения 
после установки. И нужно 
время, чтобы привыкнуть 
к новым условиям функ-
ционирования. Существенно 
ускорить восстановление 
нормальной дикции помогает 
частое произношение слов 
вслух.

Алёна хорошо усвоила на-
ставления и перед зеркалом 
долго с напористостью по-
вторяла: «Ба-тон, ба-тон…». 
Добившись чёткости в про-
изношении, поспешила к 
хлебному киоску.

- Батон, - максимально 
вежливо произнесла она, про-
тягивая деньги.

- Вам за пятнадцать или за 
шестнадцать?

Уточняющего вопроса 
Алёна не ожидала, смущаясь 
и запинаясь, она произнесла: 
«За фыфнадцать». 

Как написал поэт, «был 
день осенний и листья груст-
но опадали». Для Николая 
Петровича же день был со-
всем другим, предпразднич-
ным, поэтому чувство радо-
сти предстоящего не только 
выходного дня наполняло 
душу.

- Наконец-то можно спо-
койно отдохнуть. Посидеть 
с товарищами Серёгой и То-
ляном за рюмочкой, рас-
слабиться, вспомнить былые 
времена, - мечтал он. - Тем 
более что завтра никуда не 
ехать и ни один гаишник не 
будет страшен. 

Работников ДПС Петро-
вич уважал, но, честно говоря, 
сильно не любил. Боялся.

- Уж больно они прозор-
ливые: насквозь видят, кто и 
сколько выпил. И нюх-то у 
них особенный, как у ищеек: 
вчера выпьешь, а они чувству-
ют сегодня, - размышлял он. 
Старался правил дорожного 
движения не нарушать, чтобы 
лишний раз его транспорт 
не остановили. Да и вообще 
предпочитал держаться по-
дальше от людей в форме. 

Работал Николай Петро-
вич в одной небольшой, но 
серьёзной фирме водителем, 
начальника возил. Работа, 
как понимаете, ответствен-
ная, напряжённая. Ну как не 
расслабиться после работы?! 
Нет-нет, во время работы – ни 
капельки, а вот после. Так и 
приловчился расслабляться - 
сначала по чуть-чуть, а потом 
уж регулярно. Не то, чтобы 
тянуло, а так, от скуки.

Начальник, конечно, мор-
щился от утреннего «аро-
мата», который исходил от 
водителя, возмущался, но 
как-то шутя, не ругался, ибо 
знал, что Николай - ас в своём 
деле, к тому же услужливый 
и очень надёжный. Попросит, 
бывало, начальник помочь 
в чём-либо, Петрович и в 
выходной не откажет, к на-
значенному времени явится, 
как штык.

Так как мечта могла бы-
стро исполниться, то затяги-
вать с её реализацией было не 
к чему, собрались организо-
ванно. Посидели. Еле дополз 
до дома, рухнул на диван, не 
раздеваясь, тут позвонил на-
чальник, просил куда-то рано 
утром его отвезти, Николай с 
трудом выговорил, мол, да, и 
вырубился.

…Окатив холодной водой, 
жена еле растолкала Нико-
лая. Чтобы не опоздать и 
тем самым не расстроить на-
чальника, он, на ходу глотнув 
крепкого чая, выбежал из 
подъезда.

Струя свежего прохладно-
го воздуха немного взбодри-
ла, заставив поёжиться. Было 
раннее утро. Свет от уличных 
фонарей чуть пробивался 
сквозь деревья. Зашуршав 
осенними листьями, Николай 
шагнул в полумрак двора 
и, как говорят, остолбенел: 
сверкая светоотражающими 
полосами форменной одежды 
«гаишники», дружно раз-
махивая мётлами, убирали 
двор…

Николая пробил горячий, 
потом сразу же холодный пот, 
помутнело в глазах

- Наверное, на меня облаву 
устроили, - подумал он. И по-
терял сознание…

- Эх, Петрович, - сочув-
ствовал Серёга, сидя в боль-
ничной палате у кровати 
товарища, - неужели ты не 
знаешь, что и у ДПСников, 
и у пожарных, и у дворников 
теперь форма почти одина-
ковая, малость по цвету раз-
личается: у работников ДПС 
зелёные жилеты, а полоски 
одинаковые, светоотражаю-
щие.

- Да темновато ещё было... 
Как увидел, одна мысль гвоз-
дём в голову вошла – менты 
двор метут. Вот видишь, Се-
рёг, начальника подвёл, чуть 
инфаркт не получил… Врачи 
говорят, что, мол, нервный 
стресс. А моя одно бубнит: 
«Пить меньше надо».

Бедовый месяц

В Москве в Централь-
ном Доме журналиста 
на Никитском бульваре 
состоялось вручение на-
град и премий Союза жур-
налистов России за 2012 
год. В рамках этой тор-
жественной церемонии 
прошло и традиционное 
чествование лауреатов 
совместного проекта Все-
российского общества 
инвалидов и Союза жур-
налистов России – премии 
«Преодоление».

Валерий ГЕОРГИЕВ

 Среди лауреатов нынешне-
го года – мастера пера со всей 
страны, поднимающие свой 
голос в защиту прав людей с 
инвалидностью. 

Приятно отметить, что в их 
числе оказался и наш постоян-
ный автор, журналист Виталий 
Мухин, регулярно освещающий 
проблемы инвалидов на страни-
цах газет «Коммуна» и «Воро-
нежская неделя». Премию ему 
вручал известный российский 
публицист Павел Гутионтов.

 – Журналистика сегодня 
переживает сложные време-
на, – поделился своими раз-
мышлениями председатель 

Союза журналистов России 
Всеволод Богданов. – Пропали 
такие жанры, как очерк, эссе, 
фельетон. Информационное 
поле захватила информатика, 
помноженная на собственное 
мнение, не отягощенное жиз-
ненным опытом. Наш конкурс 
позволяет объединиться и 
поддержать то здоровое, что 
еще осталось в журналистике. 
Конкурс «Преодоление» счи-

таю его важнейшей частью. И 
авторы, и их герои – удивитель-
ные люди. Ведь проблемы есть 
у всех. Но кто-то ждет помощи 
свыше, хнычет и жалуется. А 
кто-то, наоборот, включается в 
работу и подсказывает властям, 
как лучше решить тот или иной 
злободневный вопрос, помогает 
тем, кто попал в беду и словом, 
и делом. Нам всем есть чему у 
них поучиться.

Лауреат «Преодоления»

Оценили качество

Екатерина ДОНСКАЯ

- Этот конкурс проводится 
ежегодно. Он направлен на сти-
мулирование журналистского 

сообщества в освещении тем, 
которые касаются экономиче-
ских аспектов. Это проблемы 
и успехи нашей экономики, а 
также особенности развития 

различных сфер предприни-
мательства, - отметил вице-
президент ТПП ВО Сергей 
Петровский и вручил награды 
победителям конкурса.

В числе награждённых и пред-
ставитель «Коммуны». Цикл 
публикаций руководителя служ-
бы информации газеты, члена 
Союза журналистов России 
Светланы Шамакиной, посвя-
щённых качеству и безопасности 
пищевой продукции и проблем 
формирования цивилизован-
ного потребительского рынка, 
отмечен в номинации «Лучшие 
индивидуальные публикации в 
печатных изданиях». 

Руководитель Воронежско-
го регионального отделения 
Союза журналистов России 
Зоя Грязева поздравила жур-
налистов с победой в регио-
нальном конкурсе и пожелала 
успехов на следующем его 
этапе – федеральном, который 
состоится в Москве. 

Диплом лауреата Виталию Мухину (справа)  
вручил Павел Гутионов.

Награду Светлане Шамакиной вручил  
вице-президент ТПП ВО Сергей Петровский.

В Воронеже в областном Доме журналистов состоялось награждение победителей 
регионального этапа конкурса «Экономическое возрождение России», которое 
проводили областная Торгово-промышленная палата совместно с региональным 
отделением Союза журналистов России.

зНАй НАших!

Борис ВАулИН

Этот Дом называется хо-
списом, хотя врачи предпочи-
тают называть его стационар 
паллиативной помощи, пото-
му что до последней секунды 
не намерены опускать руки, 
и будут делать всё возмож-
ное, чтобы продлить жизнь 
маленьким пациентам. Для 
этого здесь установлена но-
вейшая аппаратура. Во мно-
гих странах Европы такие 
медучреждения называют 
«Дом вдали от дома». И этим 
подчёркивается потребность 
тяжелобольных и умирающих 
людей находиться в обстанов-
ке, максимально приближен-
ной к домашней. До недавнего 
времени таких учреждений, 
тем более детских, в нашей 
стране не было. Теперь они, 
очевидно, будут появляться. 
6 февраля 2013 года войдёт в 
историю воронежской меди-
цины, потому что в этот день в 
областном центре был открыт 
первый детский хоспис. Веро-
ятно, у многих, пришедших 

на его открытие, возникало 
двойное чувство. С одной 
стороны, печаль, потому что 
каждый представлял, каких 
детей привезут сюда через 
несколько дней. С другой 
стороны – добрые чувства, 
потому что это медучрежде-
ние – высокий образец того, 
как надо заботиться о больных 
детях. С какой  любовью и 
добротой работали здесь те, 
кто откликнулся на призыв 
медиков сделать достойным 
это детское учреждение. И 
они – воронежские благо-
творительные организации, 
бизнесмены и рядовые горо-
жане, люди среднего возраста 
и совсем юные студенты, сами 
медики – сделали его! 

Здесь всё проникнуто сол-
нечным светом, радостью и 
оптимизмом. Здесь нет места 
беде и унынию. Стены кори-
доров и комнат разрисованы 
бегающим и  прыгающим     все-
возможным зверьём, украшены 
картинами, фотографиями, 
рисунками. В комнатах новая 
мебель (здесь не говорят пала-

ты), одна или две кровати для 
детей и современного дизайна 
диваны для родителей, если 
они захотят находиться вместе 
с детьми. Причём детские кро-
вати не с унылыми панцирны-
ми сетками, какие ставятся в 
больницах, а модные, деревян-
ные с изменяющимся углом на-
клона. В каждой комнате свой 
санитарный отсек с раковиной, 
ванной и туалетом. Словом, всё 
сделано для того, чтобы дети 
и родители чувствовали себя 
комфортно в уютном, тёплом 
доме. В игровой комнате - 
ковры и масса всевозможных 
игрушек. В буфете всё сдела-
но для того, чтобы мамы при 
желании сами могли пригото-
вить ребятишкам что-нибудь 
вкусненькое. Есть молельная, 
оборудуется комната психоло-
гической разгрузки. 

А самая большая радость 
для ребятишек – аквари-
ум, морские свинки и боль-
шущая крольчиха, которую 
принёс в подарок какой-то 
воронежский паренёк. Нет 
возможности перечислить 
всех воронежцев, которые 
от чистого сердца прини-
мали участие в реконструк-
ции старого инфекционного 
корпуса детской больницы  
№ 2. Книги, игрушки, шторы, 
мединструментарий, мебель 
– всё это движения души тех, 
кто воспринимает чужую 
детскую боль, как свою. В ка-
бинете заведующей Натальи 
Большаковой на видном месте 
девиз врачей хосписов Рос-
сии: «Если нельзя добавить 
жизни дней, нужно добавить 
дням жизни». Воронежские 
медики будут следовать этому 
философскому постулату. 

Дом вдали от дома 
Общество | В обустройство печального места – детского 
хосписа – взрослые вложили частицу своих душ 
Печальная статистика. Тысячи российских детей умира-
ют от неизлечимых болезней – онкогематологии, опу-
холей различного происхождения, обмена веществ, 
пороков развития. Понятно, что врачи стараются 
делать всё, чтобы спасти несчастных, но медицина не 
всесильна. Подходит время, когда попытки победить 
болезнь или замедлить её развитие уже не приносят 
результатов. И тогда перед грядущей печальной неиз-
бежностью хорошо бы  поменять ребёнку обстановку. 
Пусть в последние дни и недели своей короткой не-
счастливой жизни он уйдёт из строгого лечебного 
учреждения в другой дом, где не будет больничных 
палат, мучительных процедур и уколов. Где будут ис-
целять боль  не лекарством, а душевной теплотой, где 
в самые тяжелые минуты жизни будет не страшно, не 
больно и не одиноко.  

Татьяна ДМИТРИЕВА

Открытие экспозиции при-
урочено к 160-летию со дня 
рождения Николая Николае-
вича Неплюева. 

Перед торжественным от-
крытием выставки состоялась 
пресс-конференция, в которой 
приняли участие директор му-
зея Елена Вычерова, секретарь 
Воронежского епархиального 
управления протоиерей Ан-
дрей Скакалин, председатель 
епархиальной комиссии по 
канонизации святых протоие-
рей Андрей Изакар, президент 
культурно-просветительского 
фонда «Преображение» Алек-
сей Наумов (Москва), магистр 
богословия, исследователь 
биографии Н.Н. Неплюева 
Наталья Игнатович (Москва) 
и председатель Воронежского 
малого православного брат-
ства во имя святителя Тихона 
Задонского Алексей Евстиг-
неев.

Участники пресс-конфе-
ренции подчеркнули особую 
значимость для последующих 
поколений культурного, духов-
ного и педагогического насле-
дия Николая Неплюева. Его 
уникальная воспитательно-
образовательная система по-
зволила крестьянским ре-
бятишкам преобразиться в 
обладающих подлинным че-
ловеческим достоинством 
личностей и глубоко верую-
щих христиан. А Братство 
явило пример христианского 
единства людей вне зависимо-
сти от их сословных, имуще-
ственных и иных различий. К 
1917 году Братство включало 
около 500 «интеллигентных 
крестьян».

«Я понял, что от нас, людей 
образованных и состоятель-
ных, зависит многое в святом 
деле умственного и нравствен-
ного преображения русского 
народа», - писал наследник 
древнего аристократического 
рода Николай Неплюев. 

Сторонницей дела Не-
плюева и почётным членом 
его Братства была принцесса 
Ольденбургская (её замок рас-
положен в Рамони).

Опыт школ и братств Не-
плюева был высоко оценен 
святым праведным Иоанном 
Кронштадтским. Русский ре-

лигиозный мыслитель В.С. 
Соловьев, размышляя о пути 
Неплюева, писал: «В том-то и 
все значение таких людей, что 
они не преклоняются перед 
силой факта и не служат ей… 
Люди факта живут чужой жиз-
нью, но не они творят жизнь. 
Творят жизнь люди веры. 
Это те, которые называются 
мечтателями, утопистами, 
юродивыми, – они же пророки, 
истинно лучшие люди и вожди 
человечества».

Организаторами выстав-
ки в Воронеже выступили 
Комиссия по канонизации 

святых Воронежской и Бори-
соглебской епархии, а также 
Воронежское малое право-
славное братство во имя свя-
тителя Тихона Задонского 
при поддержке департамента 
культуры и архивного дела 
Воронежской области и Во-
ронежского областного крае-
ведческого музея.

Выставка работает ежеднев-
но до 31 марта с 10.00 до 18.00, 
кроме понедельника и вторника. 
В четверг с 12.00 до 20.00

Заказ экскурсий: 252-16-47 
(музей), 8-906-580-73-74 (мо-
бильный).

Экспозиция выставки вызвала живой интерес посетителей.

Он не преклонился  
перед силой факта…
Событие | По благословению митрополита Воронежского и Борисоглебского  
Сергия в Воронежском областном краеведческом музее открылась выставка «Он не 
преклонился перед силой факта». Н.Н. Неплюев и его Крестовоздвиженское братство»

Статный, приятной внеш-
ности, всегда подтянут, эле-
гантен, аккуратен, живой, 
энергичный, темперамент-
ный мужчина - мечта многих 
женщин. Именно таким и 
был Аркадий Сергеевич. 
Очень требователен к себе 
и  другим, однако он не слыл 
самодуром, имел авторитет в 
коллективе, которым руково-
дил, отзывчивый к друзьям и 
они к нему. 

Один недостаток, мож-
но сказать, имел он – рев-
ность. Говорят, что настоя-
щая любовь без ревности 
невозможна. По мнению 
некоторых психологов, муж-
ская ревность более активна, 
подозревать женщин в невер-
ности мужчин заставляет их 
собственная неверность. К 
сожалению, иногда ревность 
начинает переходить все 
разумные пределы и превра-
щается не в факт подтверж-
дения чувств, а приводит к 
негативным последствиям, к 
разрушению семьи. 

Так случилось и с Арка-
дием Сергеевичем: не один 
раз довелось ему создавать 
семью. Чтобы не ревновать, 
в третий раз женился он на 
женщине далеко несимпа-
тичной, но моложе себя лет 
на пятнадцать. 

Будучи человеком поря-
дочным, квартиру оставил 
предыдущей супруге, а сам 
пошёл жить, как говорят, в 
примаки. Друзья откровенно 
радовались союзу, поздрав-

ляли и, конечно же, жаж-
дали отметить это событие 
в тесном кругу, утверждая, 
что если не отметит, то ме-
довый месяц будет не совсем 
удачным. 

Мальчишник получился 
на славу: правда, перебрал 
малость. Далеко за полночь 
такси доставило его по адре-
су проживания. Понимаю-
щий водитель помог вы-
браться из машины и довёл 
до подъезда. Осилив подъ-
ём до второго этажа (дом 
лифта не имел), молодожён 
нажал на звонок. Долго не 
открывали. Наконец-то в 
дверном проёме появился 
недовольный мужчина. Ар-
кадий Сергеевич никак не 
ожидал такого сюрприза. 
Ревность, как и болезнь, 
обостряется к вечеру: ярость 
взыграла. Даже не предпо-
лагая, что он не дошёл до 
своего этажа, и, не вдаваясь 
в подробности, Аркадий 
Сергеевич вцепился, как 
оказалось, в соседа и начал 
тащить его на лестничную 
площадку, громко угрожая 
расправой. Испуганная жена 
соседа быстро набрала почти 
всем знакомый телефонный 
номер. Сотрудники службы 
реагирования не заставили 
долго ждать. 

Ревность обошлась Ар-
кадию Сергеевичу в сорок 
восемь часов, проведённых 
без жены, без друзей, для 
выяснения обстоятельств 
правонарушения.

Модный приговор

Большинство воронежцев не испыты-
вают по отношению к представителям 
других национальностей раздражения 
или неприязни. 

Светлана ШАМАКИНА

Об этом заявил 81 процент участников 
опроса, который провёл институт обществен-
ного мнения «Квалитас». Более толерантны 
женщины, люди в возрасте 50-59 лет, а также 
воронежцы с высшим образованием. Нега-
тивные чувства к людям других националь-
ностей испытывают лишь 17 процентов опро-
шенных. Среди них преобладают мужчины, 

молодые люди, малообразованные воронежцы.
Большинство наших земляков, а это 59 про-

центов, считают, что в их городе сложились 
хорошие отношения между людьми разных 
национальностей. Причём женщины в этом 
убеждены чаще (61 процент), чем мужчины (56 
процентов). Чем крупнее населённый пункт, 
тем чаще жители говорят о межнациональном 
напряжении: в сёлах- 13 процентов, в малых 
городах – 19 процентов, в Воронеже – 33 про-
цента. 

Опрос проведён методом телефонного интер-
вью. Выборка репрезентативна для населения 
Воронежской области старше 18 лет по полу и 
возрасту. Опрошено 1200 человек.

Взгляд на национальный вопрос

вести
Награда за любовь к Воронежу 

Получили свои награды призёры конкурса мультимедиа-
сочинений «Я люблю свой город». Церемония была приурочена 
к 70-летию освобождения Воронежа от немецко-фашистских 
захватчиков. К собравшимся в стенах библиотеки №26 воронеж-
ским преподавателям и школьникам обратился с приветствен-
ным словом заместитель председателя Тамбовского областного 
комитета ветеранов войны, сын участника битвы за наш город 
Николай Климов. 

Дипломами первой степени награждены Мария Шарова (лицей 
№ 4) и Максим Коваль (специальная школа-интернат № 3).  

Война и судьба 
Книга участника боев за Воронеж, выпускника и ветерана 

Воронежского педагогического университета Ивана Щитляка 
«История моей войны: жизнь рядом со смертью» вышла в ВГПУ. 
Включены в неё воспоминания ветерана Великой Отечественной 
о суровых буднях военных лет. Разумеется, особый интерес для 
воронежского читателя представляет глава, в которой автор рас-
сказывает о защите родного города. 

Бутурлиновцы помогли юным талантам
Благотворительный вечер «Январская снежинка» прошёл в 

бутурлиновском доме культуры «Октябрь». Цель – поддержать 
местную талантливую молодёжь. Инициатором проведения ве-
чера выступил глава администрации Бутурлиновского района 
Юрий Матузов. В фойе была организована выставка-продажа 
различных видов декоративно-прикладного искусства.  После 
концерта, в котором участвовали юные самодеятельные артисты, 
состоялся благотворительный аукцион. Собрано в тот вечер было 
более 353 тысяч рублей. Несколько творческих коллективов и 
юных талантов получили от главы района денежные сертифи-
каты. 

О славе Семилук
В читальном зале Семилукской межпоселенческой библиотеки 

состоялась презентация книги «Семилуки». Её выпуск приурочен 
к 80-летию Семилукского района. С читателями встретились 
известный воронежский краевед, журналист, главный редактор 
творческого объединения «Альбом» Владимир Елецких и кан-
дидат педагогических наук, доцент, преподаватель ВГУ Тамара 
Пушкина. В книгу вошли материалы из архива района, очерки об 
интересных архитектурных достопримечательностях, историче-
ских событиях и людях, прославивших семилукскую землю.  

Из Северной Осетии – в Европу 
В воронежской художественной галерее «НЕФТА» прошла 

персональная выставка Тимура Андиева – юного художника из 
Северной Осетии, стипендиата Благотворительного фонда «Дети 
России». В 10-11 лет он достиг первых творческих успехов: рабо-
ты Тимура приняли участие в столичной выставке, затем были 
показаны во Владикавказе, Санкт-Петербурге и других городах 
России. В 2011 году юноша покорил Европу. Сейчас художнику 
18 лет, он учится на первом курсе факультета искусств Северо-
Осетинского государственного университета.

Работы Тимура продолжают своё путешествие. После Во-
ронежа они отправились в Борисоглебск: выставка открылась в 
местной картинной галерее имени П.И.Шолохова. 

Светлана ВИКТОРОВА, Василий ЧеРнОуСОВ.
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ооо «Семзавод» реализует 

СЕМЕНА ЯЧМЕНЯ
сорт атаман рС-1.

Воронежская область, Панинский район, р.п.Перелешинский, 
ул.Комсомольская, 19.

Тел. (47344) 4-64-19, факс 4-64-18.
е-mail: semzavod@vmail.ruРЕКЛАМА

17 февраля 2013 г. в 11 часов проводит 

День открытых Дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежская госуДарственная 
лесотехническая акаДемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

рЕклАМА

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо ВСём

Реклама.

ЗАО «Землянское» реализует 

семена сортов:

ячмень Таловский-9, элита; 
горох Фокор, элита, РС-1;
гречиха Девятка, элита, РС-1.

Цена договорная, в зависимости  
от объёма приобретения семян.

КонТаКТные ТелеФоны:
8(47372) 31-1-45; 31-2-63, 31-3-49, 31-3-40.

Сертифицированы. Реклама.

поздравительная открытка

10 февраля отмечает своё 60-летие

А. В. ДикАреВ
Уважаемый Александр Владимирович! Примите от нас 

искренние поздравления с юбилеем.  Будьте всегда таким же 
бодрым, здоровым, неугомонным оптимистом, пусть в до-
стижении поставленных целей Вам всегда сопутствует удача, 
понимание и поддержка  родных и друзей. 

Счастья, благополучия Вам и Вашей семье!
                                                                                    Друзья.

институт экономики и права
объявляет конкурс 

на замещение вакантных должностей по кафедрам:

гражданское право и процесс: профессор – 0,5; доцент – 0,5; уголов-
ное право и процесс: профессор – 0,5; доцент – 0,5; государственно-
правовых дисциплин: доцент – 0,5; ст.преподаватель – 0,5; крими-
налистика: доцент – 0,5; ст.преподаватель – 0,5; экономики и основ 
управления: профессор – 0,5; доцент – 0,5; общих гуманитарных и 
социально-экономических дисциплин: профессор – 0,5; доцент – 0,5; 
ст.преподаватель – 0,5; математики: профессор – 0,5; доцент – 0,5; экс-
плуатация транспортных средств: профессор – 0,5; доцент – 0,5.

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования.

г.Воронеж, ул.Карла маркса, 43 (Каменный мост).
Тел. (473) 222-65-52, 252-24-81, 252-24-88. РЕ
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оао «Концерн 
«Созвездие»

РЕАЛИЗУЕт 

станки 
б/у.

Справки по телефону 
8908-132-56-80 

и на сайте предприятия  
www.sozvezdie.su
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Сезон завершится досрочно
Заключительный выезд в регулярном первенстве 
молодёжной хоккейной лиги фарм-клуб «Бурана» 
проводит в Альметьевске, Набережных Челнах и 

Пензе. Четыре матча из шести уже сыграны. «Спутник» из 
Альметьевска входит в группу лидеров, и ХК «Россошь» не 
удалось ничем удивить своих оппонентов – 2:4 и 1:4. Так-
же двумя поражениями закончился выезд «молодёжки» 
«Бурана» в Набережные Челны, где россошанцы дважды 
уступили команде «Челны» - 2:4 и 2:9. Таким образом, вне 
зависимости от заключительных игр в Пензе, которые 
запланированы на 16 и 17 февраля, в плей-офф ХК «Рос-
сошь» пробиться не удастся, а это значит, что дебютный 
сезон для наших земляков завершится досрочно.

Первый сбор позади
Футболисты «Локомотива» завершили програм-
му первого сбора, который в основном прошёл в 
Лисках. Напомним, что ранее подопечные Игоря 

Пывина в Воронеже провели два контрольных матча, в 
которых разошлись миром с «Выбором-Курбатово» и 
дублем «Факела» с одинаковым счётом 1:1. А заверши-
ли сбор лискинцы контрольным матчем с алексеевской 
«Слободой», который прошёл в Лисках на искусственном 
поле стадиона «Локомотив». Номинальные хозяева поля 
уверенно победили команду, выступающую в первенстве 
Белгородской области со счётом 3:1. В ходе сбора тре-
нерский штаб просмотрел в деле немало потенциальных 
новичков, большинство из которых отправились восвояси. 
Дальше продолжат работу с «Локомотивом» только за-
щитник Александр Власкин и нападающий Андрей Су-
ровцев (оба – из саратовской «Молнии»). На второй сбор, 
который пройдёт в Лисках с 9 по 27 февраля, ожидается 
приезд новых потенциальных новобранцев.

Потеряли одно очко
Стартовый матчи второго круга ВК «Воронеж» 
провёл в Обнинске. Местная команда явным 
аутсайдером не является, но и даже до статуса 

скромного середнячка не дотягивает, занимая девятое 
место из одиннадцати команд высшей лиги «А». Несмотря 
на то, что воронежцы выступали в гостях, всё же нужно 
было в поединках с этим соперником брать максимальное 
количество очков, чтобы продолжить погоню за двумя 
лидерами турнира – улан-удинским «Хара Морином» и 
липецким «Индезитом». Однако волейболистки «Обнин-
ска» дали «Воронежу» настоящий бой, особенно в первом 
матче. Подопечным Левона Джагиняна удалось одержать 
победу, но только на тай-брейке – 3:2. А при таком счёте 
победитель получает два очка вместо трёх. Ответная игра 
также не стала для гостей лёгкой прогулкой, но всё же 
воронежской команде удалось избежать очковых потерь 
– 3:1. Очередные игры ВК «Воронеж» также проведёт на 
выезде – 10 и 11 февраля в Серпуховском районе Под-
московья с местной «Надеждой».   

Торжественное открытие турнира
В минувший четверг в новом спорткомплексе 
Воронежского государственного института фи-
зической культуры, расположенного по адресу: 

ул. Среднемосковская, 72, состоялось торжественное 
открытие финального турнира первенства России по 
баскетболу среди команд девушек 1997 года рождения. В 
соревнованиях примут участие двенадцать сильнейших 
команд страны этого возраста. На торжественной церемо-
нии открытия выступили руководитель Спортуправления 
Владимир Кадурин, легендарные воронежские спортсме-
ны Дмитрий Саутин и Валерий Абаджян, президент БК 
«Согдиана-СКИФ» Олег Сехниев и президент Воро-
нежской федерации баскетбола Александр Сысоев. Сами 
баскетболистки поучаствовали в спортивных конкурсах, 
а также посмотрели зажигательный танец ансамбля «Мы 
- воронежцы» и трогательное выступление танцевального 
коллектива «Вдохновение» из реабилитационного центра 
«Парус надежды»  (художественный руководитель И. А. 
Абаджян). Соревнования баскетболисток продлятся до 
16 февраля, когда в финальном поединке определится 
лучшая команда страны.

Тем временем дублёры мужского баскетбольного 
клуба «Согдиана-СКИФ» провели два матча на выезде 
с безоговорочным лидером турнира первой лиги ЦФО – 
ярославским «Буревестником». Нашей команде, в которой 
собраны молодые игроки, пока очень трудно противосто-
ять своим более опытным соперникам, тем более лидеру 
соревнований. Поэтому нет ничего удивительного в том, 
что юные воронежцы дважды проиграли 42:110 и 55:109. 
16 и 17 февраля «Воронеж-СКИФ-ШВСМ» проведёт оче-
редные матчи первенства с БК «Тамбов-2», занимающим 
последнее место. А вот в этих играх нашей команде нужно 
постараться добиться максимального результата.

на лидирующих позициях
Продолжается первенство России по мини-
футболу среди команд первой лиги МОА «Черно-
земье». В минувшие выходные мужской коллек-

тив ШВСМ на своей площадке принимал «Технолог-
БГТУ». Белгородские студенты в прошлом году заняли 
четвёртое место в общероссийском проекте «Мини-
футбол – в вузы». Несмотря на то, что хозяевам площадки 
по объективным причинам не удавалось выступить в 
оптимальном составе, воронежцы дважды отпраздновали 
успех - 5:2 и 7:2. После этих матчей ШВСМ поднялась на 
второе место в турнирной таблице, потеснив липецкий 
ЛГТУ. В прошедшем туре первое поражение потерпел 
лидер турнира – рязанский клуб «Элекс-Фаворит», в 
котором выступают сразу четыре игрока с воронежской 
пропиской – Земледельцев, Смирнов, Елисеев и Ломей-
ко. Выступая в гостях, рязанцы поделили очки поровну 
с липецким ЛГТУ – 4:3 и 5:6. А в этот уик-энд в Рязани 
состоится матч лидеров – «Элекса-Фаворита» и ШВСМ. 
На данный момент после восьми игр воронежцы отстают 
от рязанцев на шесть очков.

А вот в женском первенстве МОА «Черноземье», по-
хоже, что победитель отборочного этапа определится 
досрочно. Отрадно отметить, что явным фаворитом со-
ревнований является воронежская команда ШВСМ. В 
двенадцати играх подопечные Натальи Чирвы одержали 
двенадцать побед при внушительной разности забитых и 
пропущенных мячей – 112-21. В минувшие выходные в 
спорткомплексе «Энергия» футболистки ШВСМ дважды 
нокаутировали идущую на втором месте усманскую «Чай-
ку» - 7:2 и 10:5. Ещё один воронежский клуб, участвующий 
в этом турнире - «Сталь», сначала победил в Липецке 
«Липчанку- ЛГТУ» - 3:2, а затем уступил этой команде 
- 1:3. «Сталь» занимает четвёртое место после восьми 
проведённых игр и имеет неплохие шансы на попадание в 
тройку лучших команд на предварительном этапе.

леонид ХРУЩЁВ.

Спортивная молодость Анны

Физкультурно-оздорови-
тельный комплекс в городском 
поселении Анна открылся вроде 
бы совсем недавно, менее полу-
года назад, но уже стал одним 
из  самых популярных адресов 
райцентра. И дело не только в 
удобном географическом по-
ложении – ФОК разместился 
на главной улице поселка и 
вместе с построенным чуть ранее 
динамичным по форме зданием 
Московского Индустриального 
банка придает ей не только со-

временный, но и устремленный 
в будущее облик.

Секрет прежде всего в том, 
что приходящие сюда аннин-
ские мальчишки и девчонки 
всегда могут найти здесь за-
нятие по душе. В секциях фут-
бола, волейбола, баскетбола, 
легкой атлетики, стрельбы из 
лука и других делают первые 
шаги в увлекательный мир со-
стязательности и закаляют свой 
характер около тысячи юных 
жителей поселка и всего района. 
А голубой бархат плавательного 
бассейна  пленил и взрослую 
часть населения.

Вдумчиво, с умением находить 
подход к каждому спортсмену 
и физкультурнику работает и 
тренерский коллектив, почти  
полностью состоящий из масте-
ров спорта. Вот и недавно, когда в 
ФОКе появился профессиональ-
ный борцовский ковер, к тренеру 
по самбо Валерию Полухину 
сразу же выстроилась очередь 
из желающих обрести умение 
побеждать в открытых и честных 
боях. В других секциях кто-то 
пока учится владеть ракеткой, а 
кто-то скоро уже будет готов за-
щищать спортивную честь Анны 
на соревнованиях по волейболу…

- Вообще-то в копилке наших 
аннинских спортсменов и рань-
ше было  немало ярких, запоми-
нающихся побед, - говорит глава 
администрации Аннинского рай-
она Василий Авдеев. – ФОК же 
открывает новые возможности в 
их подготовке. Но самое главное 
всё-таки в другом. С вводом в 
строй этого комплекса здоровый, 
активный образ жизни стано-
вится нормой для всё большего 
числа молодежи и уже взрослых 
людей. А это в свою очередь ключ 
к высокой работоспособности, 
хорошему настроению, неувядае-
мому долголетию.

Примета времени | Хорошо, когда в ряду новостроек детские и оздоровительные объекты 
занимают важнейшее место
алексей СолоВЬёВ
Аннинский район
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В ФОКе каждый найдёт занятие по душе.

Плавательный бассейн – радость для детей.Первые тренировки на ковре.

В последние дни резко уве-
личилось количество граждан, 
обратившихся в миграционную 
службу для проставления от-
метки о российском гражданстве 
в свидетельство о рождении не-
совершеннолетних детей – уча-
щихся школ и воспитанников 
детских садов.

13 апреля 2011 года Прези-
дентом РФ был подписан Указ 
№ 444 «О дополнительных 
мерах по обеспечению прав и 

защиты интересов несовершен-
нолетних граждан Российской 
Федерации».

Ст. 1 данного Указа предусма-
тривает перечень документов, 
подтверждающих наличие рос-
сийского гражданства у несо-
вершеннолетнего ребенка, не до-
стигшего 14-летнего возраста.

К таким документам отно-
сятся:

- имеющийся у ребенка за-
граничный, дипломатический 

или служебный паспорт граж-
данина РФ;

- паспорт гражданина РФ 
родителя, в который внесены 
сведения о ребенке;

- свидетельство о рождении 
ребенка, в которое внесены све-
дения о гражданстве Российской 
Федерации его родителей.

Способ удостоверения вы-
бирают родители или иные 
законные представители ре-
бенка.

При этом согласно ст.2 Указа 
«государственные и иные орга-
ны, учреждения и организации 
при оказании услуг в сфере 
здравоохранения, образования, 
социального обеспечения и дру-
гих сферах не вправе требовать 
иного удостоверения наличия 
гражданства Российской Феде-
рации у ребенка в возрасте до 14 
лет, в том числе проставления 
на свидетельстве о рождении 
отметки о гражданстве РФ».

ОФИЦИАЛьНО

Иные документы требовать не вправе

поздравительная открытка

11 февраля 2013 г. 
у замечательного 

человека 

Бородкиной 
Валентины 

николаевны – 
юбилей!

Наша дорогая жена, мама, 
бабушка!
Прими наши искренние 
поздравления и пожелания 
здоровья, счастья, долгих лет 
жизни!
          Родные и близкие.

В связи с нездоровым ажиотажем, возникшим вокруг удостоверения российского гражданства  
несовершеннолетних детей, пресс-служба УФМС России по Воронежской области направила свои разъяснения

КРИМИНАЛ

Легальным прикрытием фи-
гуранта являлась торговля ово-
щами и фруктами на одном из 
рынков города. Перевозил он на 
автомобиле из Москвы наркоти-
ки, маскируя их фруктами. 

«Брать» наркоторговца было 
решено ночью с привлечением 
бойцов спецназа наркоконтроля. 
В Воронеже он снимал квартиру, 
на которой и был задержан нар-
кополицейскими. В результате 
обыска у него дома обнаружили 

героин. Наркотик был упакован 
в два полиэтиленовых пакета и 
спрятан на кухне – прикреплён 
скотчем к мойке. Еще более 
десятка, так называемых «пара-
шютиков» с героином, найдены 
под ковром. Так же сотрудника-
ми наркоконтроля под ванной 
был найден пакет, в котором 
находилась уже готовая к упо-
треблению марихуана.

Всего из незаконного обо-
рота наркополицейскими было 

изъято более одного килограм-
ма героина, около 500 граммов 
марихуаны, а также 150 тысяч 
рублей. 

Сотрудниками Управления 
ФСКН России по Воронежской 
области в Левобережный рай-
онный суд передано уголовное 
дело в отношении этого «пред-
принимателя». Как сообщили в 
областном УФСКН, ему предъ-
явлено обвинение по ст. 228 УК 
РФ  «Незаконное приобретение, 

хранение, перевозка, изготовле-
ние, переработка наркотических 
средств, психотропных веществ 
или их аналогов в особо круп-
ном размере» и ст. 228.1 УК РФ  
«Незаконное производство, 
сбыт или пересылка наркоти-
ческих средств, психотропных 
веществ или их аналогов». За это 
преступление предусмотрено 
наказание до 20 лет лишения 
свободы. 

Константин ШоМаХоВ.

Обманули так обманули
Три воронежских бизнесмена незаконно получили кредиты на 250 миллионов рублей

Многомиллионное мошенничество 
вскрылось, когда руководство одного из 
банков решило проверить нескольких 
клиентов, которые перестали выплачивать 
долг по кредиту. Выяснилось, что у фирм 
нет залогового имущества и средств, хотя 
ранее в представленных в банк документах 
фигурировали суммы, порой доходившие до 
миллиарда рублей. Тут к делу подключились 
сотрудники правоохранительных органов. 
Оказалось, что директора трёх фирм с 
практически одинаковыми названиями рас-
полагались в одном кабинете под крышей 
крупного холдинга. Правда, в реальности 
они не были руководителями, а занимали 

совсем другие должности. Работой троицы 
было создание иллюзии проведения финан-
совых операций. И над этим они усердно 
трудились - перечисляли средства между 
тремя фирмами.

В наборе уловок была и специфическая 
подготовка документов для получения целе-
вых кредитов на развитие производства или 
закупку необходимых товаров. Бухгалтер 
готовила в налоговую инспекцию пакет до-
кументов, отражающих реальную картину 
денежного оборота той или иной фирмы, 
и получала отметку налоговиков о своев-
ременности отчёта. Это было важно для 
представления материалов в банк. Однако в 

банк передавали уже совсем другие докумен-
ты, в которых фигурировали значительно 
большие суммы. Эти манипуляции и по-
зволяли получать кредиты от 27 миллионов 
до более 100 миллионов рублей, сообщает 
пресс-служба ГУ МВД РФ по Воронежской 
области.

Также полицейские в ходе расследования 
выяснили, что на самом деле всё это про-
вернули не воронежцы, а директор одного 
из крупных российских ликёро-водочных 
холдингов. Возбуждено уголовное дело по 
статье «Мошенничество». Выясняются под-
робности дела.

Мария ЩеГлоВа.

Фрукты с гнильцой
Преступный бизнес организовал в Воронеже 38-летний гражданин Азербайджана


